
La Junta Central acepta el nuevo trazado del trasvase Júcar-
Vinalopó 
 
Los usuarios remiten otra carta a Medio Ambiente en la que exponen su 
voluntad de negociar el proyecto avalado por la Comisión Europea 
 
F. J. BENITO  
 

L os regantes del Júcar-Vinalopó aceptan el 
nuevo trazado del trasvase, según la carta 
enviada anteayer por su presidente, Andrés 
Martínez, al Ministerio de Medio Ambiente y a la 
sociedad estatal Aguas del Júcar, en la que 
manifiesta su deseo de mantener una reunión 
oficial para negociar el proyecto que el pasado 
día 12 recibió la confirmación de la subvención 
(120 millones de euros) de la Comisión Europea. 
La misiva, complementaria de la enviada el 1 de 
diciembre, tras el archivo en Bruselas de la 
investigación abierta sobre el cambio del 
trazado, es la segunda en un mes y su 
redacción y posterior envío se decidió en la 
última asamblea del año celebrada el miércoles 
en Villena. Los usuarios exponen su interés en 
mantener encuentro para hablar de la 
explotación del trasvase, obviando la carta 
hecha pública el pasado día 18 por el consejero-
delegado de Aguas del Júcar, José María 
Marugán, en la que denunciaba su falta de 
voluntad negociadora. Ayer mismo, Marugán 
volvía a criticar en declaraciones a Efe la actitud 
del presidente de la Junta Central, acusándole 
de haber trabajado para el PP los dos últimos 
años.  
 
La nueva carta de la Junta Central consta de tres puntos en los que reafirma su 
disposición a la creación de la comisión mixta planteada por la ministra de Medio 
Ambiente, Cristina Narbona, el pasado febrero pero que nunca se llegó a formar por 
la ruptura del diálogo entre Aguas del Júcar y los usuarios. Éstos certifican en el 
primer punto de la carta su disposición a «trabajar con rigor para ayudar a que se 
cumplan las condiciones fijadas por la decisión de la CE de fecha de 12 de diciembre 
de 2006 - concesión de una ayuda de 120 millones de euros para ejecutar las obras 
- y en especial para alcanzar el objetivo de calidad en los caudales establecidos por 
la Comisión, de vital importancia para los destinos de los volúmenes trasvasados».  
 
Martínez traslada, por otro lado, en su escrito el que la Junta Central quiere 
«colaborar lealmente con la Administración para establecer las normas de 
explotación de la transferencia y el plan de recuperación de acuíferos del Vinalopó 
para lo que se hace imprescindible la implicación de los usuarios representados, 
todos ellos, por la Junta Central».  
 
En el tercer y último punto, los usuarios se muestran decididos a «prestar la máxima 
colaboración en el seno de la comisión mixta para que esta actuación, con la 
implicación de todos los usuarios, cumpla con los objetivos técnicos, económicos y 
medioambientales de la Directiva del Agua».  
 
La nueva declaración pública de los usuarios reclamando un contacto con el 
Ministerio se produce en un momento de tensa calma entre ambas partes. Mientras 
el consejero-delegado de Aguas del Júcar, José María Marugán mantiene una 
posición inflexible reclamando un gesto de la Junta Central hacia el nuevo trazado - 
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Andrés Martínez interpretó ayer que la carta enviada cumple la petición - , otros 
cargos públicos del Ministerio sí han mostrado voluntad de reconducir la situación y, 
al menos, sentarse a negociar el nuevo escenario.  
 
El presidente de la Junta Central, Andrés Martínez, presentó ayer un escrito ante el 
Pleno del Ayuntamiento de Villena, en el que volvió a denunciar que en las 
condiciones actuales el caudal de la desembocadura del Júcar contiene coliformes 
(bacterias) y no sirve para regar. Martínez advirtió de que con los caudales de la 
desalación sólo se cubriría ahora mismo el 15% de agua que se extrae de los 
acuíferos - 100 hm 3 al año - .  
 
Por otro lado, el consejero delegado de la sociedad estatal Aguas del Júcar, José 
María Marugán, acusó ayer al Consell de «despilfarrar» dinero público para «pagar 
el trabajo sucio» que durante los últimos dos años ha llevado a cabo Andrés 
Martínez. Marugán se pronunció así sobre la decisión del Consell de conceder a la 
Junta Central de Usuarios del Vinalopó, l'Alacantí y Consorcio de la Marina Baixa un 
aval destinado a garantizar una operación de crédito por 950.000 euros, para 
atender los gastos derivados del Júcar-Vinalopó. En concreto, la comisión de 
apertura del crédito sindicado que suscribieron los usuarios para pagar los 75 
millones que debían aportar a las obras.  
 
Marugán señaló a Efe que, aunque sabían de la existencia de «un nexo estrecho de 
relación» entre Martínez y el Consell del PP, esta decisión de «despilfarrar casi un 
millón de euros» y darlo a los usuarios del Vinalopó «con el peregrino argumento» 
de atender gastos derivados del trasvase es «la prueba». El consejero consideró que 
el Consell paga «los favores que le ha hecho Martínez». Según Marugán, el 
presidente de la Junta se ha dedicado en los dos últimos años al «trabajo sucio de 
obstaculizar permanentemente la solución al problema del agua en Alicante».  
 
El portavoz de la Comunidad Riegos de Levante, Ángel Urbina, valoró ayer 
positivamente la recomendación de la Comisión de Explotación del Acueducto Tajo-
Segura para trasvasar desde la cabecera del Tajo 11 hectómetros cúbicos para 
regadío a lo largo del próximo trimestre. Urbina, que no obstante se mostró a favor 
de que en realidad el caudal a trasvasar fuera mayor, manifestó que «valoramos la 
buena intención, y aunque no nos toca mucho, porque sigue siendo muy poco, 
consideramos que la decisión es positiva». El portavoz confió también en que llueva 
en enero para que se recupere el Alto Tajo. 
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